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ИЗУЧАЯ МАТЕРИАЛЫ XXV СЪЕЗДА КПСС 

в ВОРЬБЕ ЗА ЗФФЕКШНОт 
в дни работы ХХУ съезда КПСС 

после исторического выступления 
с Отчетным докладом Генерально
го секретаря ЦК КПСС Леонида 
Ильича Брежнева на общеинстп-
тутскои методическом семинаре 
был обсужден план-программа, -

^̂ У̂ .̂ ^̂ ^ дуют еще две-три особо «опае- нию у студентов чувства ответ
ные» сессии). В результат* ин- ственности, самосознания и увс-
ститут .ежегодно теряет окол& ренностц в своих собственных 
1000 студентов, из которых силах. 
главную часть составляют уча- Если у студентов возникает 
щиеся первых двух курсов. добровольное стремление (осно-

Разработапные парткомом ме- ванное на наших моральных 
роприятия и являются той систе- принципах) рассматривать свою 

составленный парткомом 
тута для проведения воспита
тельной раооты среди студентов 
I и П курсов. 

Начиная с перных дпей пре
бывания студентов в института, 
•программа предусматривает по
следовательное осуществление 1'"̂ '*'""̂ "« " «о..«.^.^,1 ,ш^^п^,^~ ;;7ппг"гпг кп71р'."тт"Ткг1тпппм 
всех учебных обигественных и матиэированнои программой, тща- грщп! как коллектив, в котором 
всех учеоных, ооществеш ых и выполнение котопои лей- члены его духовно связаны об-
адмшшстративных влияний, спо 
собных' создать вокруг новичков 
Атмосферу доброжелательности, 
срганизованносги и разумной тре
бовательности в влде постоянно 
действующего контроля. Кстати, 
кан:ды11 студент должен усвоить 
Чу простую истину, что все не
приятности, связанные со сло
вом «контроль», получают те, 
кто нарушает существующие пра-
вила и требования. 

Дисциплинированный, академи
чески активный, общественно 
развитый и устойчивый в своих 
положительных качествах сту 

тельное выполнеипе которой дей
ствительно должно способство
вать сохранению у нас полного 
контингента студентов, повыше
нию качества эффективности учеб
но-воспитательной работы. 

Средн многих важных указа
ний в программе отмечается роль 
студенческой группы. Действи
тельно, если группа представля
ет собой дружный, сплоченный 
коллектив, он по со'бственной 
инициативе и по своему усмотре
нию может оказать весьма серь
езное воспитательное влияние на 

щими задачами и культурными 
запросами, такой коллектив, не
сомненно, проявит свою устойчи-

своих малоустойчивых членов. 
- — -., Именно поэтому важно и нужно 

дент вообще не должен заметить направить наши усилия (декана-
какого-либо контроля, и поэтому тов, кураторов, преподавателей), 
|у него, как правило, не возника- на создание духа ответственного' 
«т в институте конфликтных си- коллективизма в группах, навос-
паций. К сожалению, многие питание средп студентов атмосфе-
вовички, попадая в непривычную ры дружбы и товарищества, вза-
для них обстановку, не могут бы- имной помощи, нетерпимости к 
стро адаптироваться. У них посте- проявлениям беспечности, верхо-
пенпо накапливаются вроде бы ма- глядства или возможного зазнай-
лозаметные отставания, неосоз- ства. Можнр уверенно сказать, 
нанные вначале трудности, неяс- что наличие таких групп во мно- - - - -• - — 
ности — и вдруг (!) все это, гом мотло бы способствовать ук- вниманием приступить к этсйра-
«уммируясь, весьма наглядно об- реплению дисциплины, академи- боте. 
наруживается на перво1г экзаме- ческой успеваемости студентов, Т. А. ЛЕБЕДЕВ, 
нацнонной сессии (а за ней сле- уменьшению «отсева», повыше- профессор 

являться «центробежные силы», 
н это может привести к мысли о 
полном и постоянном сохране
нии дайной группы, в искреннем 
желании ее членов в том, чтобы 
вся группа, без потерь, могла 
дойти до защиты дипломных про
ектов. Такие примеры у нас бы
ли, и опи показали, что собствен
ная инициатива студептов в этом 
деле играет решающую роль.. Она 
способна весьма ощутимо, сокра
тить наши потери. 

В Отчетном докладе ЦЕ ХХУ 
съезду КПСС Генеральный секре
тарь Л. И. Брежнев сказал: 
«Воспитывать такую сознатель
ность не так просто, особенно 
учитывая, что имеешь дело с 
людьми молодыми, с еще не уста
новившимися характерами». 

Именно такая постановка воп
роса и заставляет нас с особым 

-4 марта бюро комитета ВЛКСМ классового врага, комсомольцы ра-
института иа своем заседании диофизического факультета бой-
рассмотрело вопрос «Об инициа- цы отряда «Данко» РССО «Каре-
тнве комсоыольцеа радиофизпче- лня» выступили с инициативой 
ского факультета, бойцов ССО провести летом 1976 года в строи-
«Данко» РССО «Карелия» и при- тельных отрядах института «День 
ипло постановление, в котором го- ударного труда» и заработанные 
ворнтся: средства передать в фонд строи-

«Комсомольцы п молодежь Ле- тельства монумента в Москве, 
нннградского ордена Леннна по- Придавая важное политическое 
лнтехннческого института имеш значение участию комсомольцев и 
М. И Калинина с гордостью за молодежи в кампании «Молодежь 
нашу Родину, за великую леннн- за антиимпериалистическую солн-
скую партию, за советского чело- дарность, мир и прогресс», вер-
П1г^ Л^^/^Р,"""^" Отчетный доклад ностн их делу пролетарского ии-
^'^ '5л1 • ^ которым выступил тернационализма, бюро комитета 
"^ 11^}'^^/^ Генеральный сек- ВЛКСМ Ленинградского ордена 
ретарь ЦК КПСС товарищ Л. И. Леннна политехнического институ-
Ьрежнев. Отчетный доклад содер' та поста}1овляет: 
жит всеохватывающий анализ ито- Одобрить инициативу комсо-
гов экономического и социально- мольцев радиофизического фа-
политического развитня нашей Ро- культета, бойцов ССО «Данко», 
дины, современного положения в выступивших с предложением о 
мнре, политической, организатор- проведении летом 1976 года в 
скоп и идейно-воспитательной ра- строительных отрядах института 
боты партии. В нем выдвинута «Дня ударного труда» и передаче 
ве.чичествеиная программа даль- заработанных средств в фонд 
нейшего строительства коммуниз- строительства монумента в Моск-
ма в СССР, определены главные ве в память героев международ-
направления внутренней н внеш- ного коммунистического и рабоче-
неи политики КПСС. го движения. 

Ко.мсомольцы . политехники Факультетским, курсовым бюро 
вместе со всей советской моло- ВЛКСМ, штабом ЗССО «Интерна-
дслчью горячо одобряют поло- циональный», РССО «Карелия» н 
жения, содержащиеся в Отчетном «Политехник-Коми» всемерно под-
докладе Центрального Комитета, держать и широко распростра-
как органическое продолй;с!П1е и нить ИЕ1ицнатнву. 
разйнтне Программы мира, выдвн- В летннй период на местах днс-
нутои XXIV съездом, как Про- локации всем отрядам развернуть 
грамму дальнейшей борьбы за мнр широкую работу по пропаганде 
и междуиародЕюе сотрудничество, рсшен]!Й ХХУ съезда КПСС, при
за свободу и независимость на- нять активное участие в кампа-
родов, одобряют и поддерживают нин «Молодежь за антиимлерна-
.:5аяв.чение ХХУ съезда КПСС листическую солидарность, мир н 
«Своооду узникам империализма прогресс», 
и реакции». Комитет ВЛКСМ ЛПИ имени 

итвечая на предложение, вы- М. И. Калинина выражает твер-
двннутое в докладе товарища дую уверенность в тол:, что ком-
Л И. Брежнева — соорудить в сомольцы-политехиик)! будут н 
Москве, как символ неизменной впредь отдавать все силы претво-
верности советских коммунистов рению в жизнь планов партия 
великому делу пролетарского ин- Верные при1щипам пролетарского 
тернационализма, монумент в па- интернационализма, будут и 
мять героев международного ком- впредь, вместе со всей советской 
му1!нстического. рабочего и нацно- молодежью, активно поддержн-
.пльно-освободительного движения, вать борь'^^ •гя мчг. » г. 
самоотверженных борцов за на- прогресс, 
родное счастье, павших от рук 

Вость. в нем меньше будут про- »Д^ьно-^освободительного движения, вать борьбу за мир и социальный 

КОМИТЕТ ВЛКСЛ1 

Коэзозао хвкеожякхюкяклжяяеякл 

1ПЯТИЛЕТКЕ КАЧЕСТВА-ОТЛИЧНЫЕ 

ЗНАНИЯ 
В социалистическом соревно

вании между фанультетами за 
право подписать Рапорт комсо
мольской организации ЛПИ XXV 
съезду КПСС пример энтузиазма 
и отличной работы показывали 
прежде всего вожаки — секрета
ри факультетских бюро ВЛКСМ. 

НА СНИМКЕ; секретарь бюро 
ВЛКСМ ММФ А. Винничун, одним 
из первых завоевавший право 
поставить свою подпись под Ра
портом. 

Материалом А, Винничука 
«Пятилетке качества — отлич
ные знания» мы открываем руб
рику «Трибуна номсомольского 
секретаря». 

Читайте этот материал нз 3-й 
странице. Фото Ю. АНДРЕЕВА 

мииеиияйкяйяяййиййдййяйяпдйяяяяяяяияяяяяяяяя^ 

С энтузиазмом 
и ответственностью 

^Т^>:'!-10-я^Ш1ать^^вд1и1^^ съезда КПСС 

Б дни работыХХУ съезда КПСС идеологическая и воспитатель-
пая работа средп студеитов й корпусе 6-м физико-металлургическо
го фак-ультета поднялась на более высокую ступень. За сравни
тельно неоольшс^й отрезок времени активизировалась работа студ
совета, в частности его идеологического сектора. 

Энтузиазм и ответственность студентов выразились в усиле
нии раооты по оформлению наглядной агитации корпуса 6-м и ор
ганизации различных мероприятий, посвященных "XXV съезду 
партии. '^' 

Особой похвалы заслуживает идеологически выдержанная и с 
большим художественным вкусом оформленная стенная газета вы
пущенная к открытию ХХУ съезда КПСС и Дню Советской Армии и 
Флота. В выпуске газеты принимали участие студенты Н. Чесно
ков (группа 162/1), В. Герасименко (группа 366/1), Л. Улицкая 
(группа 563), Е. Орловцева (группа 569). 

• Следует отметить удачное расположение и красочное оформле
ние сте11дов по те^гатике ХХУ съезда партии. Особенно впечатляет 
стенд «Партия—ум, честь и совесть нашей эпохи». Оформлены 
также кафедральные стенды, которые отражают успехи физико-
металлургического факультета в области научной, учебной и вос
питательной работы. 

Из числа проведенных в эти дни мероприятий нужно отметить 
вечера вопросов и ответов по материалам декабрьского (1975 г.) 
Пленума ЦК КПСС и «Основным направлениям развития народпо
го хозяйства СССР иа 1 9 7 6 - 1 9 8 0 годы», а также встречу с капи
таном I ранга в отставке Г. А. Бутаковым в день праздника Со
ветской Армии и Военно-Морского Флота. 

Совместно с идеологическим сектором партийного бюро (руко
водитель М. Н. Ефимова) в дальне'йшем в корпусе 6-м запланиро
вано проведение разнообразных интересных мероприятий (встреча 
^.тт^^п^п^"'̂ '* '̂ ^ ' ^- ^^схтеревой, встреча с делегатом ХХУ съезда 
КПСС в. А. Пушкаревым и др.). 

Ыы надеемся, что тесное сотрудничество преподавателей ка
федр' общественных наук и партбюро физп- -металлургического 

Я факультета позволит повысить уровень идейно-воспитательной ра-
Я боты в корпусе 6-м физико-металлургического факультета. 

"̂  Е. Ф. ОЛЕХНО, 
кандидат экономических наук, 

доцент нафедры политэкономии 
А. В. ЧЕБОТАРЕВА, 

1 ^ ^ ^ ^ ' кандидат экономических наук, 
доцент кафедры научного коммунизма 



ПОЛИТЕХНИК 

Интерлагерь: опыт - ВСКРЫВАЯ — 
Теперь, когда больше в Петро

дворце не будет функционировать 
интернациональный студенческий 
лагерь, а дом отдыха «Морской 
прибой» на Карельском перешей-
не, в Зеленогореке, будет впер
вые основной территориальной и 
материальной базой интерлагеоя 
в период каникул, мне, прорабо
тавшему семь пет подряд на
чальником интерлагеря, хотелось 
бы поделиться некоторымч сооб
ражениями по поводу дальней
шего совершенствования интер-
наииокапькой работы. 

Как известно, Ленингпадский 
обком КПСС, партком ЛПИ, рек
торат института уделяют боль
шое внимание как организации, 
так и работе самого интерлагеря. 
н неоценима их помощь и очень 
полезен их совет в дальнейшем 
улучшении его работы. Ибо эта 
огромной общегтартийной и обще
государственной значимости ра
бота представляет собой частицу, 
известный элемент внешнеполи
тической деятельности Коммуни
стической партии и Советского 
государства, ока несет идеологи
ческий заряд большого практиче
ского действия — укрепления 
мира и дружбы народов. 

Во-первых, необходимо уже те
перь создать и постоянно укреп
лять стабильную материально-
спортивную и нультурнуи базу— 
спсртобъект, спортинвентарь 
<лыжи, коньки, санки, мячи, шаш
ки, шахматы, бадминтон, город
ки, сетки и пр.) как для зимних, 
так и лля летних спортмероприя-
тий. Определить и расширить 
иультобъекты и нультинвентарь 
(кино, библиотека, газетные и су
венирные киоски, маршруты экс
курсий). К традиционным меро
приятиям следует добавить про
ведение читательских конферен
ций, обучение плаванию й ката
нию на лыжах и коньках, рас
ширить спортсостязания и кон
курсы, соревнования и спортиг-
ры, музыкальные выступления. 

Во-вторых, кадры кураторов и 
руководство и терлагеря необхо
димо подбирать нз более полити
чески грамотных, инициативных 
опытных, любящих интернацио
нальную работу энтузиастов, за
креплять их "за интерлагервм на 

пожелания РЕЗЕРВЫ 
более длительный период и по
стоянно обучать их практике че
рез краткосрочные семинары при 
иностранном отделе института. 
Руководство интерлагеря пригла
шать нз городские и союзные со-
вешаиия и нонЛ°ренции. на за
седания совета Дома доужбы, ко
торые в определенной степени 
могут обогащать их опыт, расши
рять кругозор и повышать уро
вень опиектаци!1 в интернацио
нальной работе. Необходимо и по
ощрение лучших. 

В-третьих. ЛПИ, как вузу-ор
ганизатору интерлагеря, следует 
не только установить, но и г.о-
стоянно сохранять связи с мест
ными (в данном случае Сестро-
рецний район) партийными, со
ветскими, профсоюзными и ком
сомольскими организациями в це
лях создания зоны доброжела
тельности для интерлагеря путем 
проведения соответствующей ра
боты и установления контакта'с 
местным населением и оздооови-
телькыми организациями (в зо
не интерлагеря), исключающих 
возможность появления каких-
либо эксцессев или малвйших не
доразумений в отношениях мест
ного населения и отдыхаюмдих в 
интерлагере. По объему общест-̂  
венных мероприятий в з!1мний 
период работа интерлагеря на
пряженнее летнего периода. Это 
нельзя не учитывать. 

Наконец в организации меро
приятий политико-воспитательно
го, спортивно-оздоровительного и 
культурно-массового характера 
среди иностранных студентов 
следует исходить как из возраст
ных, так и из национальных 
(географических) условий и ин
тересов, проводить дифференциро
ванно всю работу, охватывая ею 
всех и каждого. Работа интерла
геря будет тем содержательнее и 
интереснее, чем шире в нее бу
дут вовлечены, чем полнее будут 
учитываться интересы и запросы 

левого плана интерлагеря. Дело 
это творческое, и ему претит шаб
лон. 

Главное — работу интерлаге
ря подчинить девизу; «Нашей 
интернациональной дружбе по
стоянно расширяться и крепнуть 
.во имя мира и социального про
гресса». Этой работе и впредь 
должно уделяться неослабное 
внимание. XXV съезд Коммуни
стической партии Советского Со
юза, его решения явятся новым 
моб!1пизующим И направляющим 
импульсом в поаъеме интерна- )§ 
циональкой работы на новый 
еще более высокий уровень. 

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС л. и. Брежнев на XXV 
съезде КПСС в Отчетногл докладе 
ЦК много внимания уделил во
просам интернациональнсй рабо
ты нашей партии, направленной 
на укрепление мировой системы 
социализма, развития мирового 
коммунистического и рабочего 
движения, национально-освободи
тельной борьбе народов и поддер
жание социального прогресса. 

Главным в идейко-политиче-

сиой работе интерлагеря ка бли

жайший период являекя пропа

ганда материалов ХХу съезда 

партии, докладов Генерального 

секретаря ЦК КПСС П. И. Бреж

нева, председателя Совета Мини

стров СССР А. Н. Косыгина, в ко

торых с новой силой прозвучала 

выработанная ЦК НПСС и его.По-

питбюро во главе с Л. И. Брежне

вым Программа мира, выдвину

тая вще XXIV съездом партии. 

Поэтому коллектив дпя работы 

в интерпагере должен быть та

ким, чтобы с честью выполнить 

эту главную задачу. 

А. КУКОЕВ, 
начальник Всесоюзного ин
тернационального студенче
ского лагеря иностранных студентов в духвце 

Глубокоуважаемый Константин Павлович! 
Закончив в 1930 году Ленинградский политехнический институт 

им. М. И. Калинина, я навсегда сохранил самые лучшие воспоми
нания о нашем замечательном институте, о его руководителях, про
фессорском и преподавательском составе и о годах учения 

За прошедший год группа народного контроля физико-
металлургического факультета провела более 35 рейдов и 
проверок, охватываю1!1,их деятельность факультета в самых 
различных областях. Среди них можно отметить проверку вы
полнения индивидуальных планов преподавателей, система
тический контроль за выполнением расписания занятий в 
учебных группах, проверку правильности оформления акаде
мических отпусков студентам, проверку уровня выполняемых 
на факультете хоздоговорных и госГ1юджетпых ИИР, наличия 
расчета эффективности по данным работам, участия в н и х - - ^ 
студсЕпов. Была проведена большал работа по проверке ис- я 
пользования оборудования и приборов, приоГфетенных в 1974 
году на сумму более 110 тыс. рублей. Постоянное внимание 
ГНК уделяла контролю за состоянием трудовой дисциплины 
па факультете, проверяла ассортимент и качество продуктов 
в буфете и многое другое. 

Во многих рейдах и проверках наряду с народными кон
тролерами принимали участие представители администрации 
факультета^. «Комсомольского прожектора», бюро ВЛКСМ. • 

Материалы проверок неоднократно обсуждались и ана
лизировались на бгоро, активе и общих собраниях ГНК. за
слушивались на треугольнике и партийном бюро. По резуль
татам проверок выпущено два распоряжения по факультету, 
выработан ряд рекомендаций, которые доведены до сведения 
кафедр и лабораторий в пелях улучшения их работы и ско
рейшего исправления выявленных недостатков. 

Следует отметить хорошую работу в ГПК факультета М. В. 
Лнтипова, Е. Л. Гринзайда, В. П. Чурганова. 

19 января 1976 года состоялось обш;ее собрание группы 
народного контроля факультета. На этом собрании были под
ведены итоги работы за 1975 год. С докладом о задачах 
партийной организаций и народных контролеров по выпол
нению постановления ЦК КПСС «О партийном руководстве 
органами народного контроля в Латвийской ССР» а поста
новления парткома нашего института выступил секретарь 
партбюро А. В. Кузин. В докладе и при его обсуждении были 
вскрыты неиспользованные резервы и недостатки, которые 
еще имели место в работе ГНЕ факультета, и намечены пути 
их устранения. 

В 1976 году факультетская группа народного контроля 
еще большее внимание будет уделять повышению эффектив
ности^ в качества проводимых мероприятий, нх гласности, 
оперативности принятия решений и рекомендаций, а также 
более широкому привлечению представителей общественных 
организаций к участию в работе. 

Л. А. БЛИНОВ. 
зам. председагепя ГНК 

физико-металлургического фанультета, доцент 

Генеральный авиаконструктор 
Олег Константинович Антонов, 
Герой Социалистического Труда 
лауреат Ленинской и Государ

ственной премий 
действительный член Академии 

наук УССР 
• депутат Верховного Совета СССР 

Направляю Вам фотоснимок самолета АН-22 «Антей», прошу 
принять его в знак моего уважения и благодарности всем, кто по
мог мне стать инженером и конструктором самолетов. 

ЗА УКРЕПЛЕНИЕ МАТЕРИАЛЬНОЙ БАЗЫ 

Недавне состоялось заседа
ние месткома инс1итута, на 
котором был рассм;1грен во
прос «О работе ректората по 
выполнению критических замеча
ний, высказанных . трудящимися 
на собраниях профактива инсти
тута и отчетно - выборных соб
раниях профорганизаций инсти
тута». 

С докладом выступил ректор 
ипститута профессор К. П. Селез
нев. В докладе были приведены 
краткие итоги выполнения пяти
летнего плана института запрош
лую пятилетку и основные пока-
зате.ди плана развития институ
та на последующие пять лет. За 
период 1971 — ,1975 годов зна-. 

чительно расширилась материаль
но - техническая база институ
та, заметно улучшились условия 
труда. Так, в 1972 — 1975 ^оды 
введены в строй пристройка к 
гидрокорпусу, лаборатория ис
пользования водной энергии, 
учебные помещения для подгото
вительного отделения и другие 
объекты. Постноеио новое обще
житие на 3887 квадратных мет
ров, столовая па 530 мест. Зна
чительные работы проведены по 
ремонту учебных корпусов, об
щежитий и помещений общест
венного питания. В пионерском 
лагере в поселке Ушково закон
чена пристройка на 300 квад
ратных метров, завершается 
строительство котельной, кото
рая позволит открыть там зим
нюю базу отдыха для студентов и 
сотрудииков института. 

В плане развития института на 
1976—1980 годы предусмотрено 
при сохранении ныие сушествую-

.дего уровня приема студентов 

значительное расширение мате
риальной базы института. Среди 
важнейших объектов, включенны'^ 
в пятилетний план, следует от
метить такие, как 4-й учебный 
корпус, экспериментальные мас
терские, центральный склад, ^по
мещения ОКВ технической кибер
нетики, общежитие на 900 и 
600 мест, столовая на террито
рии ппститута, жилые дома для 
сотрудников и др. 

В своем выступлении К. П. Се
лезнев подробно ответил на кри
тические замечания, высказанные 
в адрес ректората трудящимися на 
профсоюзных собрапиях органи
заций института. Выли затрону
ты вопросы производственной де
ятельности, условий труда, зара
ботной платы, благоустройства 
института, общественного пита
ния, быта и отдыха сотрудни
ков института. 

В своем постановлении мест
ный комитет отметил большую 
работу, проводимую ректоратом по 

выполнению поставленных задач. 
Улучшилось выполнение пунк
тов соглаи'ения месткома с адми
нистрацией по вопросам охраны 
труда и промсапитарии. Выпол-
нены годовые планы капитат1ьно-
го строительства и ремонтных ра
бот по институту. 

Вместе с тем, как отмечается 
в постановлении, • выделяемые 
Минвузом РСФСР средства не 
позволили полностью выполнить 
намеченные ректоратом и общест
венными оргапизанилми планы. 

Так, вместо 36,2 тыс. квадрат
ных метров учебно-лаборатор
ных зданий, предусмотренных 
«Основными показателями плана 
развития ЛПП ва 1971—1975 
годы», в девятой пятилетке пост-
строено только 11 тысяч квад
ратных метров. Пе построены ла
боратория ПТМ (пульсаторная). 
намеченная планом мероприятий 
но реализации постановления ПК 
КПСС от 10 июля 1973 года к 
строительству в 1975 году; учеб-

пая база машин и механизмов 
(1-я очередь), намеченная в 1974 
году. Вместо начала строительст
ва общежития ка 900 мест и цен
трального материального склада в 
1975 году проведена только раз-
работка проектно - сметной доку-' 
ментации этих объектов. По-
прежнему остается неудовлетво
рительной система общественного 
питания в институте. Вместо 
3440 мест в столовых и 430 
мест в буфетах, требуемых по 
норме, имеется 962 места в сто
ловых и 680 мест в буфетах. Ма
ло места, в оздоровительно-спор
тивных лагерях института. Мно
гие сотрудники института нуж
даются в улучшении жилищных 
условий. 

Местный комитет одобрил наме
ченные ректоратом планы про-
изводственнно - бытового строи
тельства в 10-й пятилетке и по
становил принять активное уча
стие в их выполнении, взяв под 
контроль.выполнение ряда работ 
и оказывая ректорату возможную 
помощь. 

А. Г. АЛЕКСЕЕВ, 
член местного комитета, до« 
цент 



ПОЛИТЕХНИК 

1^ АЖДЫЙ молодой человек 
стремился вписать свою 

строку в Рапорт Ленинского ком
сомола ХХУ съезду КПСС. Есть 
в Рапорте и наша строка—стро
ка студентов - механиков Ле
нинградского политехнического 
института. 

Выполняя решения ХУП съез
да ВЛКСхМ и задачи, поставленные 
в речи Л. П. Брежнева на Всесо
юзном слете студентов, комсо
мольская организацпя ММФ на
правила свон усилия на повыше
ние успеваемости и улучшение 
качества подготовки молодых спе
циалистов для народного хозяй
ства страны. 

За пятилетие абсолютная успе
ваемость на факультете возросла 
на 19 процентов и в настоящее 
время составляет 85,3 процента, 
качественная успеваемость—39,2 
процента. Следует отметить, что 
качественная-успеваемость за это 

ПЯТИЛЕТКЕ КАЧЕСТВА-ОТЛИЧНЫЕ ЗНАНИЯ 
ТРИБУНА 

КОМСОМОЛЬСКОГО 

СЕКРЕТАРЯ 

. же время песколько снизилась н 
в настоящее вре.чя ниже средней 
по институту. Так, если студенты 
4 п 5-го курсов пмеют качествен
ную усневаемость 70 процентов, то, 
например, на П курсе опа состав
ляет лишь 18,2 процента. 166 
человек получили в сессию оцен
ки «хорошо» п «удовлетворитель
но». Примерно такая же картина 
слол;илась на I и Ш курсах. 

Именно проблема качественной 
успеваемости и стояла в центре 
внимания при обсуждении итогов 
работы с младшими курсами на 
состоявшемся 17 февраля сове
щании комсомольского актива со
вместпо с представителями пар
тийного бюро и деканата. Сове
щание наметило основные напра
вления деятельности нашей орга
низации на предстоящий период. 
Главным в улучшении качествен
ной успеваемости мы считаем 
«войну» тройке. 

Зимнюю экзаменационную сес
сию 84 студента ММФ сдали на 
«отлично». Лучшие вз них 

А. Костин (группа 541/3), 
В. Клюкин (группа 442/2), 
П. Яковлева (группа 344) за до
стигнутые высокие показатели в 
учебе и активное участие в об
щественной жизни факультета и 
института награждены Почетным 

'знаком ЦК БЛКСМ «Молодой 
гвардеец пятилетки». Больших 
успехов добились комсомольские 
группы 641 и 445, которые по 
результатам социалистического 
соревнования заняли П место сре
ди групп соответствующих кур
сов в институте. Таких высоких 
показателей они смогли добиться 
благодаря сочетанию высоких по
казателей в учебе с высокой об
щественной активностью. 

Сейчас 73 процента комсо
мольцев факультета имеют посто
янные комсомольские поручения 
и практически каждый выполня
ет какое-либо временное. Они по
стоянно совершенствуют свои 
знания по социально-экономиче
ским дисциплинам. Абсолютная 
успеваемость по этим предметам 
составляет 98,3 процента. Прак
тически каждый комсомолец уча
ствовал в конкурсе студенческих 
работ по проблемам общественных 
наук, истории ВЛКСМ и между
народного молодежного двилсения. 

Лучшие из нпх — 14 были на
граждены дипломами. 

За активное участие в этом 
конкурсе приказом ректора ин
ститута комсомольцам 0. Голова
новой (группа 242/3), В. Шумь-
кину (группа 241/3), В. Сушан
скому (группа 243), П. Борисову 
(группа 442/3), В. Кобчнкову 
(группа 445), Т. Тяжкороб (груп
па 445), Ю. Якубовскому (груп
па 543) объявлена благодар
ность. 

Новым пмпульсом в повыше
нпи общественно - политической 
и трудовой активности стал об
мен комсомольских документов. 
Только в последнем году 9-й пяти
летки на стройки народпого хо
зяйства нашей страпы в составе 
студенческих строительных отря
дов выехало 253 студента-поли
техника. Ими освоено 647 тыс. 
рублей капиталовложений. 

Неоценимую помощь сельскому 
хозяйству оказали наши комсо
мольцы в период осенних сель
скохозяйственных работ. Пх ру
ками был собран урожай с тер
ритории 66 га — 1330 тонн 
свеклы и 999 тонн моркови. Вог 
наш вклад в трудовую копилку 
работников сельского хозяйства! 

Обычай нашей молодежи — 
голосом труда утверждать свою 
преданность идеалам отцов, отзы

ваться на памятные в' жизня 
партии п народа события. В год 
ЗО-летия Великой Победы наши 
комсомольцы, как и миллионы 
юношей и девушек, трудились за 
тех, кто не вернулся с полей 
сражения. 

Но ие только верность тради
циям дает силу и крепость голосу 
труда молодых. Источником вдох-
новенпя для нас была и остает
ся постоянная згбота Коммуни-̂  
стической партпи. Прилив. вовы5 • 
спл вызвали у комсомольцев, со
ревнующихся за право подписать" 
Рапорт Ленинского комсомола 
ХХУ съезду КПСС, решения де
кабрьского' (1975 г.) Пленума ЦЕ 
КПСС и сессии Верховного Сове-: 
та СССР. 

На пленуме ЦК КПСС отмеча
лось, что по масштабам абсолют
ного прироста общественного 
производства прошедшая пяти
летка явилась лучшей пятилеткой 
в истории страны. Мы горды тем, 
что в этом успехе есть и наша 
доля и впредь будем делать все 
для того, чтобы наша Родина ста
ла еще богаче и сильнее, а со
ветские людн ста<1л жить ещ? 
лучше. 

А. ВИННИЧУН, 
секретарь бюро ВЛКСМ ММФ. 
студент 544-й группы 

"яе^^атввк^ш^ж^ж^жк^жажкважа^^жазаБватшяжааяшж/я^кшавваа^яшааа». 

ПЕСНОЙ 1966 года комитет 
^ ВЛКСМ ЛПИ им. М. И. Ка

линина получил предложение от 
РК ССНМ ДТУ обменяться группа
ми комсомольских активистов с 
целью установления контактов 
между молодежными организация
ми наших вузов. С тех пор про
шло 10 лет, и мы с уверен-
йостью можем сказать, что за эти 
годы дружеские связи с ДТУ 
расширились и укрепились, за
метно возрос идейный и органи
зационный уровень студенческого 
обмена, возникли новые формы 

|Сотрудничества, которые продол
жают развиваться и совершенст-
роваться в настоящее время. 

Ежегодно студенты нашего ин-
-(ртитута выезжают в ГДР, а сту-
. ленты ДТУ — в Советский Союз 
В составе студенческих строитель

ных бригад, групп комсомольско
го актива, коллективов художе
ственной самодеятельности, спор
тивных команд, делегаций сту
денческих научных обществ и т. д. 
Совместная работа, обмен опы
том, выступления перед большой 
студенческой аудиторией, знаком
ство с научными достижениями, с 
жизнью студенчества и рабочей 
молодежи — все это укрепляет 
дружбу между нашими организа
циями, воспитывает студентов в 
духе интернационализма, вернос
ти делу рабочего класса. 

Мпого временп и спл отдали 
решению и претворению в жизнь 
важных задач сотрудничества 1-й 
секретарь РК ССНМ ДТУ 10. Зей
гер и бывший секретарь комитета 
ВЛКСМ нашего института Б. В. 
Волков. Среди тех, кто активно 

Дружбе 
крепнуть 

участвовал в работе интернацио
нальных ССО, можно назвать 
Р. Шенига, который летом 1975 
года третий раз приезжал в Со
ветский Союз в качестве коман
дира студенческой строительной 
бригады ДТУ. 

В последние годы мы не только 
стремимся к простому численно
му росту студенческого обмена, а 
поставили задачу повышения эф
фективности сотрудничества. Де
легации комитета ВЛКСМ ЛПИ 
им. М. И. Калинина и РК ССНМ 
ДТУ регулярно участвовали в 

международных студенческих се
минарах руководителей молодеж
ных организаций вузов социали
стических стран, которые прово
дились в 1972—1975 годах в 
Ленинграде и Дрездене. Работа 
этих семинаров продемонстрирова
ла единство целей и задач брат
ских союзов молодежи. 

Качественно новой формой на
шего сотрудничества является ор
ганизация социалистического со
ревнования между комсомольски
ми группами ЛПИ им. М. И. Ка
линина и группами ССНМ ДТУ. 

В марте этого года в нашем 
институте состоится семинар се
кретарей быро ВЛКСМ академиче
ских групп ЛПИ им. М. И. Кали
нина и секретарей групп ССНМ 
ДТУ. Подготовка к этому важно
му событию в жизни наших мо

лодежных организаций началаск 
давно. На семинаре предполагает-

. ся обсудить основные формы ра
боты в первичных организациях 
ССПМ и ВЛКСМ наших вузов, на
метить перспективы развития со
цпалистического соревнования, 
познакомить наших гостей с жиз
нью советской молодежи, с заме-! 
чательным революционным прош
лым Ленинграда, его настоящими 
будущим. 

Мы уверены, что семинар вне
сет свой вклад в укрепление 
дружбы между народами Совету 
ского Союза и ГДР. 

А. ГАРАСЕННб, 
зав. отделом внешних связеЛ 
комитета ВЛКСМ 

0. ТИХОНЕНКОВА, 
Нлен комитета ВЛКСМ 

Конкурс 
етенныж 

газет 
Партийный комитет, комитет 

ВЛКСМ 11 приемная комиссия ин
ститута объявляют ко.журс стен
ных газет факультетов, посвящен
ный новому Приему студентов в 
1976 году. 

Итоги прошлых конкурсов фа
культетских стенных газет выяви
ли ряд недостатков, слишком 
большой размер статей и заметок, 
отсутствие жанрового разнообра
зия, нусоотпетствие содержания 
некоторых газет основной теме, 
непропорцноналБность участия 
преполавателей и студеитов в 
подготоьке стенгазетных материа
лов. 

В стенгазетах, оформленных си
лами студентов, должны быть по
мещены материалы о специа;:ьно-
стях факультетов. Стенгазеты дол
жны наиболее полно рассказать 
о том, как студенты их факуль
тета овладевают той или иной 
специальностью, как встречают и 
преодолевают трудности на пути 
к поставленной цели, как познают 
любовь к изучаемым наукам, как 
убеждаются в правильности из» 
бранной специальности. 

Высокую оценку получат также 
те стенгазеты, которые расскажут 
об отличниках учебы и активных 
Общественниках, раскроют нх 
опыт в получении знаний, дадут 
полезные советы абитуриентам, 
опубликуют убедительные советы 
выпускников. 

Наряду с те.чатикой И содержа
нием стенгазет будет оцениваться 
их верстка и оформление, а по
этому газеты должны нметь яр
кий, привлекательный вид. 

Газеты, посвященные новому 
приему, планируется подготовить 
ко дню открытых дверей {прово
дится 28 Марта 1976 г.), т. е. не 
позднее 25 марта 1976 года. 

Формат газеты должен быть 
210 на 130 см. 

Итоги конкурса будут подведе
ны в апреле—мае 1976 года. За 
первые места устанавливаются 
следуЕошие премии: I премия — 
60 рублей, И премия — 50 руб
лей, III премия — 40 рублей. 

В состав жюри назначены сле
дующие товарищи: Л. Б. Аксенов 
(партком). А. И. Ефремов (при
емная комиссия), представители 
комитета ВЛКСМ, месткома, 
профкома и редакции газеты «По
литехник». 

О результатах смотра будет 
объявлено в одном из майских 
номеров газеты «Политехник», 

РЕКТОРАТ, ПАРТКОМ, 
КОМИТЕТ ВЛКСМ, 

ПРОФКОМ, 
ПРИЕМНАЯ КОМИССИЯ 

Накануне Всесоюзного смотра 
Одной из интереснейших 

культурно - массовых органи
заций является хоровой коллек
тив нашего института. Инсти
тутский хор был создан в ок
тябре 1963 года на базе хора 
электромеханического факуль
тета. Участники хора принима
ют участие в культурных ме
роприятиях института. 

Этот коллектив хорошо зна« 
ют у нас в Ленинграде. Наш 
хор — лауреат городского смот
ра самодеятельного искусства, 
посвященного ЮО-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. Не
сколько раз хоровой коллектив 
выступал в капелле им. Глин
ки, а 6 мар1а этого года наш 
хор принял участие в концерте 
ведущих хоровых коллективов 
Ленинграда, который состоялся 
в Большом зале Филармонии. 
В феврале 1975 года участники 
хора побывали на гастролях в 
Чехословакии. 

Была подготовлена большая 
программа к ЗО-летию со Дня 
Победы. 

Интересно и вдумчиво про
водит занятия хора его худо
жественный руководитель Б. Г. 
Чернин, которому помогают 
хормейстер Т. Г. Томашевская 

и концертмейстер Л, И. Уко-
лова. 

За большие заслуги в обла
сти культурной жизни и в свя
зи с 50-летисм со дня рожде
ния Б. Г. Чернин на днях был 
награжден Почетной грамотой. 

На базе хора создана агит
бригада, которая принимает 
участие в концертах на предч 
приятиях города. 

Сейчас этому творческому 
коллективу предстоит принять 
участие в 111 туре первого Все
союзного смотра самодеятель
ного творчества трудящихся, 

3. АНДРЮШЙНА, 
член молодежной редкол
легии газеты «Политех* 
иик» 
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ПОЛИТЕХНИК 

Неисповедимы 
пути до вершины! 

Разряды, медали, 
Носилки да шины, 

Черные пальцы, 
Синие ногти ^ 

Вы альпинизмом 
Здоровье не гробьте! 

Натертые плечи, 
Больные колени... 

Да ке читайте 
Вы их объявлений! 

Вы — мужики 
И вас надо беречь: 

Рыбок растите, 
И кудри до ппеч, 

Доску сию 
Избегайте, иак скаерны— 

Больно пути до вершины 
Неверны.., 

0ТП строки достаточно точно 
перелают представления, которые 
сло'ллши'ь об альшишомг у .̂ тю-

Щ Вершина уже близка! 

«Снежные 
люди» 

Тянь-Шаня 
Горы бросились в иллюмина

тор' сразу вместе с полуденным 
солнцем. Надоевшие за семь ча
сов полета облака остались где-
то на шести тысячах метров, и 
горы, протянувшиеся дО горизон
та стройными хребтами, задрали 
свои вершины прямо к нашему 
самолету. Тянь-Шань — царство 
снега и льда. Вечны и величест
венны твои владения. Расправи
лись кое-где флаги метелей, лед
ники н скалы, набухшие снегом 
н грохотом, разражаются лави
нами. Но висит над тобою без
молвие, сотканное гордостью тво
ей и неприступностью. Рев наше
го реактивного лайнера, скольз
нувшего вдоль склонов, безнадеж
но погас, не всколыхнув и пес
чинки. Приземляемся в прекрас
ном Алма-Атинском аэропорту. 

Зимний сбор альпинистов ленин
градского «Буревестника» стал 
традиционным, и участие политех
ников в нем — тоже. Каждый год 
молодые альпинисты стремятся 
попасть на него, чтобы увидеть 
новые горы, походить по ним, по-
высчть свою квалификацию. ,Ме-
сто сбора: Заилийскин Алатау, 
Алмаатинское ущелье. Относи
тельно малое количество осадков 
и хорошая погода делают этот 
уголок Тянь-Шаня идеальным ме
стом для зимного альпинизма. 
Правда, и здесь нередко задувают 
колючие ветры, которые горбят 
тебя, швыряют в лицо жесткую 
снежную крупу, скручивают про
низывающим холодом. Но народ 
приехал задорный, сильный, у 
всех одно желание — «сделать» 
много красивых и интересных гор. 
Очень спортивная и дружная ат
мосфера на сборах. Немало сил 
для этого отдает бессменный их 
руководитель заслуженный мастер 
спорта СССР Е. А. Велецкий. 

Первые несколько дней шел 
обычный учебный процесс: отра
батывалось хождение по скалам 
и снегу, совершенствовалась тех
ника страховки, сдавались экза
мены. Одновременно организм 
акклиматизировался. И вот, на
конец, выход в высокогорную зо
ну. Подъем в четыре. Наскоро 
перекусив, выходим. Подход. 
Длинный и однообразный. Молча 

дей. им не занимающихся. Такие 
взгляды создавались под воздей
ствием кинофильмов с обязатель
ными катастрофами п стихийны
ми бедствиями, песеп о трагиче
ской судьбе отправляющихся в 
горы и так да.чее. 

Надо сразу же внести яс
ность ^ срывы, падения с от
весных круч и тому подобные 
происшествия — явления в со
ветском альпинизме достаточно 
редкие. Однакр кое в чем это 
стихотворение верно отражает по
ложение дел. 

Действительно, корреспонденты 
не торопятся осветить вспышка
ми изможденные и грязные лица 
спускающихся с гор спортсменов, 
а что уж говорить про чувства, 
которые испытывают бли:;кие род
ственники, отпуская сына, дочь 
пли мужа неизвестно (суда тра-
т]|ть деньги и здоровье. Так что 
препонов и рогаток перед альпи
нистом множество, и каждьп!, кто 
собирается заиметь 'га!;ое «хоб
би», обязан об этом подумать. 

Но все-таки каждое лето ты
сячи людей собирают рюкзаки и 

отправляются на Кавказ,'Памтгр, 
Тянь-Шань. Онн мерзнут в июле 
под снегом, блул;дают средн ле
довых трещин, караГжащтся на 
голые стены, удивляя туристов 
и чабанов. • 

Спросите: зачем им ато на
до, — и вы услышите самые 
разные мнения: о красоте вели
чественных горных нш^ов, осве
щенных восходящим солнцем; о 
настоящей дружбе, рождающей
ся в горах; о преодолении собст
венной слабости и недостатков и 
о многом другом. 

Альпинизм мтогограпен, и каж
дый ищет в этом виде спорта что-
то свое, что-то помогаюи^ес ему 
справляться с невзгодами и труд
ностями обыденно!! жизни. 

Конечно, явно не каждьи! спо
собен заниматься альпинизмом. 
Но если лсто-пнбудь чувствует в 
себе силы бороться не только с 
бытовыми трудностями, приходи
те записываться в нашу секцию. 

К. Г. НОРОТНОВ, А. Л. КУЗ
НЕЦОВ, члены секции альпи^ 
низма и скалолазания, инже
неры научного отдела 

ШШШ1г 
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«Кавказ подо мною...»! Щ Высота 5000 метров. Рабочее утро* 

идут мои товарищи, задумались, 
а то и просто досматривают пре
рванные сны. Вокруг стоит мо
розная, звонкая тишина, и толь
ко под триконями скрипит снег. 
Тропа уводит нас все выше и вы
ше, к вершинам, покрывающимся 
розовыми бликами восходящего 
солнца. 

Снежный взлет круто уходит 
вверх. Ступени не получаются из 
рыхлого рассыпчатого снега. Про
валиваясь ло пояс, размеренно и 
зло уминаешь кашеобразную мас
су. Уже не смотришь по сторонам: 
не до красот. Исходя потом, хва
таешь ненасытными легкими раз
реженное пространство Нет конца 
этому, усталость, сковывает тело, 
но тебя с каждым шагом все 
больше охватывает жгучее чувст
во движения. Оно ведет тебя, оно 
заставит идти, когда сил уже ие 
будет. 

Холодными обледенелыми ба
стионами встречают нас скалы. 
Голой рукой не возьмешься: че
рез несколько секунд — обморо
жение, поэтому лезем в перчат
ках. Быстро и уверенно идет сту
дент Валера Костром и н„ Бьет 
один крюк, другой. «Перила го
товы!» По ним проходят студен
ты Володя Жук и Борис Савин. 
Хорошая, слаженная связка. Вы
ходит вперед, еще на одну верев
ку. Дует пронизывающий ветер, 
к тому же пошел снег. Зацепки 
совсем завалило. Идешь, как двор
ник, сметая и сдувая. Восьмой час 
работы. Девятый... Вот она — 
вершина. Успеваем только немно
го оглядеться и написать записку 
о нашем восхождении. Надо 
вниз — холодно, да и погода, по

хоже, совсем портится. Внизу 
обильный ужин. Тема разговоров 
одна: наша гора. Впечатлсинн 
масса, но споры постепенно сти
хают, усталость дает о себе 
знать — клонит ко сну. А завтра 
с утра: разбор восхождения и 
подготовка к следующему. Будет 
новая гора. Потом еще. Горы 
зовут.., 

А. МАРТЫШОВ, 
член бюро секции 

альпинизма, студент ЛПИ 

Секция альпинизма и скалола
зания ЛПИ существует уже не 
один десяток лет. За это время 
в секции было подготовлено мно
го мастеров спорта СССР, среди 
ннх В. Г. Старицкий, Д. П. Ива
нов, Т. И. Зубкова, М.. Петров, 
В. Выдрик и много других. Такие 
спортсмены, как В. Маркелов и 
Г. Гаврилов, стали дважды ма
стерами спорта и в скалолазании ц 
в альпинизме. 

Спортсмены-политехники совер
шали восхождение во всех гор-* 
ных районах СССР. Некоторые 
из альпинистов имеют значок за 
покорение высочайшей вершины 
СССР пика Коммунизма. 

Так, за последние два года этот 
значок завоевали члены секции 
ЛПИ А. ИЛЬИН и А. Федотов. 

В этом году секция альпиниз* 
ма отпраздновала свое 40-летие. 
И сегодня мы предоставляем сло
во спортсменам-полнтехЕШкам. ко
торые рассказывают об этом за
мечательном виде спорта и об од
ном из последних сборов, прохо
дивших в период зимних каникул. 

ф Василий Александров — от-; 
личный спортсмен и способный ис
следователь кафедры ииформа-
цнон!1о-измсрительнон техники со
ставляет контрольную запись Ч1а 
маршруте (справа). 

ф Внизу: альпинисты-политезС" 
нпкн на подходе. 

ф Трен!фОвки на скалах При
озерска. На скальном маршруте 
инженер ЛПИ К. Короткое; все 
фото авторов. 

1> *-» -,̂  ' ^ Г ^ ^ И * » * 

Заказ № 1.075 

Оряена Трудового 
Красного Знаменн 

типография им Володарского 
Лениздата, Ленинград, 

<3>о111анка, 57« 


